

Personalnachrichten aus den medizinischen Fakultäten der schweizerischen Universitäten = Nouvelles concernant le corps enseignant des facultés de médecine suisses

Objektyp: **Group**

Zeitschrift: **Bulletin der Schweizerischen Akademie der Medizinischen Wissenschaften = Bulletin de l'Académie Suisse des Sciences Medicales = Bollettino dell' Accademia Svizzera delle Scienze Mediche**

Band (Jahr): **8 (1952)**

Heft 4

PDF erstellt am: **28.05.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

**Personalmeldungen aus den medizinischen Fakultäten
der schweizerischen Universitäten**

**Nouvelles concernant le corps enseignant des facultés de médecine suisses
1952**

BASEL

Lehrauftrag: Der Regierungsrat erteilte Herrn Prof. Dr. *H. Heusser*, dem Leiter der 2. Chirurgischen Abteilung des Bürgerspitals und Inhaber eines Lehrauftrages für allgemeine Chirurgie, einen persönlichen Lehrauftrag für Urologie.

Habilitation: Herr Dr. med. *Hans Roth* erhielt die *Venia legendi* für Chirurgie.

Ehrungen: Die «Société française de biologie médicale» wählte Herrn Prof. Dr. *A. Gigon* zu ihrem Ehrenmitglied.

Herr Prof. Dr. *J. A. Häfliger* in Luzern, der Vorsteher des Schweizerischen Pharmazeutischen Museums in Basel, wurde von der «Académie internationale d'histoire de la pharmacie» zum Mitglied ernannt.

Die veterinär-medizinische Fakultät der Universität Zürich verlieh anlässlich der Feier ihres 50jährigen Bestehens Herrn Prof. Dr. *H. Hediger*, dem Direktor des Zoologischen Gartens in Basel «in Anerkennung seiner grundlegenden Arbeiten auf dem Gebiete der Tierpsychologie» die Würde eines «Doctor medicinae veterinariae h. c.».

Herr Prof. Dr. *C. Henschen* wurde Ehrenmitglied der «Société de Chirurgie de Lyon».

Auf Grund seiner Verdienste um die Blutforschung ernannte die «Naturhistorische Sektion der Akademie der Wissenschaften von Finnland» Herrn Prof. Dr. *R. Jürgens* zum auswärtigen Mitglied.

Die mathematisch-naturwissenschaftliche Fakultät der Universität Freiburg i. Br. verlieh Herrn Dr. *Karl Miescher* für seine hervorragenden Leistungen auf dem Gebiete der Hormonforschung die Würde eines Ehrendoktors.

Herr Prof. Dr. *T. Reichstein* wurde zum auswärtigen Mitglied der «Royal Society» gewählt.

Die Universität «San Carlos de Guatemala» ernannte Herrn Prof. Dr. *E. Rothlin* zum Honorarprofessor der medizinischen Fakultät und die «Société Mexicana de Cardiologia» zeichnete ihn in Anerkennung seiner Verdienste um die Forschung auf dem Gebiete der Pharmakologie des Herzens durch die Ernennung zum Ehrenmitglied aus. Auch in Chile ist Herr Prof. Dr. *E. Rothlin* zu Vorträgen vor den medizinischen Fakultäten und der Ärzteschaft eingeladen worden.

Herr Prof. Dr. *F. Roulet*, Prosektor am Pathologisch-anatomischen Institut der Universität Basel, wurde von der «Royal microscopical Society» in London durch die Verleihung der «Fellowship» geehrt.

Herr Prof. Dr. *A. Werthemann* ist eingeladen worden, Mitte Juli 1952 anlässlich der «Quatrième Conférence internationale de Pathologie géographique» in Lüttich eines der Hauptreferate über Hepatitis infectiosa zu halten.

Die «Gesellschaft der Ärzte in Wien» ernannte Herrn Prof. Dr. *G. Wolf-Heidegger* zum korrespondierenden Mitglied.

BERN

Mutation: Herr Prof. Dr. *A. Schüpbach*, a.o. Professor für Innere Medizin an der Universität Bern, wurde zum ordentlichen Professor ernannt.

Ehrung: Herr Prof. Dr. *Anton Fonio*, ehemaliger Extraordinarius für Chirurgie an der Universität Bern, erhielt für seine hervorragenden Arbeiten über die Blutgerinnung und die Hyperthyreosen den Preis für das Jahr 1951 der Marcel Benoist-Stiftung zugesprochen.

Die Universität Manchester verlieh Herrn Prof. Dr. *A. v. Muralt*, dem Ordinarius für Physiologie an der Universität Bern, die Würde eines Ehrendoktors.

FRIBOURG

Hinschied: Am 21. April 1952 starb in Fribourg Herr Prof. Dr. *A. Ursprung*, der Direktor des Botanischen Institutes und des Botanischen Gartens der Universität, ehemaliges Mitglied des Senates der Akademie.

GENÈVE

Distinctions: Le professeur *A. Jentzer* vient d'être élu membre correspondant à titre étranger de l'«Académie nationale de Médecine» à Paris, ainsi que membre d'honneur de la «Société suisse de chirurgie».

La «Société française de Neurologie» a nommé le professeur *F. Morel*, directeur de la Clinique psychiatrique Bel-Air Genève, membre d'honneur à titre étranger.

Le professeur *M. Roch* a été élu membre d'honneur de l'«Académie suisse des Sciences médicales».

LAUSANNE

Distinction: Le docteur *H. Paschoud*, privat-docent en chirurgie à l'Université de Lausanne, a été nommé membre honoraire de la «Société italienne de gastroentérologie».

ZÜRICH

Beförderung: Herr Dr. *H. Spörri*, Privatdozent an der veterinär-medizinischen Fakultät der Universität Zürich, ist zum Titularprofessor ernannt worden.

Ehrungen: Die Deutsche Hämatologische Gesellschaft wählte Herrn Prof. Dr. *A. Alder*, Chefarzt der medizinischen Abteilung des Kantonsspitals Aarau, anlässlich ihrer Tagung in Wiesbaden zum korrespondierenden Mitglied.

Die medizinische Fakultät der Universität Zürich hat Herrn Dr. phil. *O. Binswanger* in Kreuzlingen in Anerkennung seiner Verdienste als Krankenhausorganisator anlässlich seines 70. Geburtstages die Würde eines Doktors der Medizin verliehen.

Die Österreichische Gesellschaft für Dermatologie ernannte Herrn Prof. Dr. *W. Burckhardt* zum korrespondierenden Mitglied.

Herr Prof. Dr. *P. Karrer* erhielt folgende Auszeichnungen: Die Akademie der Wissenschaften in Paris ernannte ihn zum assoziierten Mitglied, die Schweizerische Akademie der medizinischen Wissenschaften und die Gesellschaft deutscher Chemiker wählten ihn zum Ehrenmitglied.

Die Schweizerische Akademie der medizinischen Wissenschaften ernannte sodann ihren ehemaligen Präsidenten, Herrn Prof. Dr. *G. Miescher*, zum Ehrenmitglied.

Herr Prof. Dr. *A. Ritter*, Direktor des Thurgauischen Kantonsspitals Münsterlingen, wurde auswärtiges korrespondierendes Mitglied der Gesellschaft für Chirurgie in Lyon.

Herr Prof. Dr. *L. Rüedi*, Direktor der Oto-laryngologischen Universitätsklinik in Zürich, ist mit der «Honorary Fellowship» der «American Laryngological, Rhinological and Otological Society» ausgezeichnet worden.